

# ALERTE

**37 fédérations et associations nationales**  
**Des collectifs inter-associatifs locaux**  
**de lutte contre la pauvreté et l'exclusion**

Paris, le 15 janvier 2025

## Communiqué de presse

### **La solidarité et la lutte contre la pauvreté, grandes oubliées des priorités du nouveau gouvernement**

Après la déclaration de politique générale prononcée par le Premier ministre le 14 janvier, les 37 associations qui composent le Collectif ALERTE appellent le Premier ministre à ne pas oublier les enjeux de solidarité dans le contexte d'une précarité croissante. Le collectif regrette que ces enjeux n'aient pas été évoqués par François Bayrou dans sa déclaration de politique générale, laquelle fixe les priorités et actions de son gouvernement.

Pourtant, le Baromètre des Territoires 2025 d'Elabe, paru hier, rappelle que plus de 90 % des habitants du pays expriment leur attachement au modèle de solidarité à la française. Face à l'inflation, 76 % des Français ont réduit les dépenses non essentielles, avec « *des sacrifices plus importants* » pour les plus modestes. 23 % ont ainsi dû recourir aux aides alimentaires.

Le gouvernement doit construire des réponses avec la société civile face à l'urgence sociale. Les associations de solidarité se tiennent prêtes à travailler avec celui-ci pour relever l'ambition de la politique de lutte contre la pauvreté. Déjà inquiètes de la disparition d'un ministère de la Solidarité de plein exercice, elles demandent à être reçues par le Premier ministre afin de lui partager leurs constats et propositions.

#### Contacts presse :

Uniopss/ALERTE : Valérie Mercadal - 01 53 36 35 06 – [vmercadal@uniopss.asso.fr](mailto:vmercadal@uniopss.asso.fr)

Uniopss/ALERTE : Charlotte Penot – 01 53 36 35 09 – [cpenot@uniopss.asso.fr](mailto:cpenot@uniopss.asso.fr)